

EN CUBA



El General de Ejército Raúl Castro acompañó al General de Brigada Yhombi Opango durante su recorrido por las instalaciones de la Academia de las FAR "General Máximo Gómez".

—Ustedes que debe ser la impresión de esta escuela? —preguntó sonriente Fidel. Y respondieron a coro: "Buena!"

—¡Una buena impresión! —resaltó el Comandante en Jefe.

—A mí no me gusta estar haciendoelogios —afilió—, y menos a la gente joven, porque enseguida se envanecen, se consideran perfectos, se vuelven autosuficientes. Pero, en realidad, ha sido un placer para nosotros acompañar al Presidente Opango a esta escuela.

Más adelante el Jefe de la Revolución dijo que éste Pre-Universitario tiene un significado histórico, puesto que fue consagrado a la amistad entre Cuba y el Congo y había sido inaugurada por Ngouabi, un gran revolucionario, un gran combatiente, un gran amigo de nuestro país.

—Como ustedes saben —recordó— Ngouabi murió trágicamente como resultado de las maquinaciones del imperialismo en sus planes de eliminar a los cuadros revolucionarios. Ellos creían que eliminando a Ngouabi eliminaban la Revolución en el Congo. Pero los hechos están demostrando que no es así.

Dijo que hoy, unos tres años después de aquella inauguración, "tenemos la inmensa satisfacción de venir acompañando al Presidente del Congo y a la delegación del Congo a esta escuela. Por eso digo que tiene un valor moral, un valor histórico muy grande".

—Aquí, tuvimos la satisfacción de saludar a un grupo de estudiantes de esta escuela que visitó la República Popular del Congo —expresó Fidel—, y fue un gran estímulo ver que todos esos compañeros, los diez, están ya en la Universidad, estudiando Medicina, estudiando Agropecuaria, estudiando Veterinaria, estudiando Mecanización, estudiando Biología.

—Nos causa un gran placer ver cómo nuestros jóvenes progresan, cómo nuestros jóvenes se superan, cómo nuestros jóvenes se preparan para el futuro. Y cuando hablábamos con ellos, algunos comentaron que estaban estudiando y preparándose para cumplir cualquier misión internacionalista.

Y agregó el Jefe de la Revolución:

—Vemos también con placer la presencia de varios de los profesores que estaban aquí cuando se inauguró la escuela. Nos parece que se realiza un trabajo serio. Pienso que ustedes comprendan la necesidad de que la escuela tenga una buena promoción. Los profesores se esfuerzan por ello. Hay veces que tenemos dificultades porque no traemos una base muy sólida, pero la experiencia demuestra que las dificultades se deben fundamentalmente por regla general, a la falta de aplicación. Ya eso depende de la voluntad humana, depende del carácter de los jóvenes. Nada nace virtuoso. La virtud no se hereda, la virtud se crea. Pero cuando uno tiene alguna falla, alguna debilidad en el estudio, pueda tomar conciencia de eso y superarlo.

—Los mire a ustedes —continuó Fidel— y veo que son muchachos jóvenes, saludables, entusiastas; que son jóvenes nobles, jóvenes que tienen un noble rostro, y estoy seguro de que cualquiera de ustedes que se haya dedicado en el estudio sería capaz de vencer esa debilidad.

Seguidamente apuntó que era un deber del colectivo de los estudiantes y los trabajadores de esta escuela hacer el mayor esfuerzo para que se diga que esta escuela tiene una buena promoción, y "para que ustedes tengan satisfacción, al final del curso, puedan afirmar que en honor de esta delegación, han hecho un máximo esfuerzo y la escuela ha tenido una máxima promoción".